



communiqué

No:
No.: 36

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 9 AVRIL 1981

NOMINATION DE M. SADRUDDIN AGA KHAN COMME RAPPORTEUR
SPÉCIAL CHARGÉ D'ÉtudIER LA QUESTION DES EXODES
MASSIFS DE POPULATIONS

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Mark MacGuigan, a accueilli favorablement l'annonce faite aujourd'hui à Genève par le président de la Commission des droits de l'homme des Nations Unies, l'ambassadeur Carlos Calero Rodrigues du Brésil, concernant la nomination de M. Sadruddin Aga Khan au poste de rapporteur spécial pour les questions relatives aux exodes massifs de populations. La nomination a été faite en application d'une proposition canadienne (résolution 29 (XXXVII)) adoptée le 11 mars par la Commission. La résolution prévoyait la nomination au poste de rapporteur spécial d'une personne de réputation internationale qui serait chargée d'étudier la question des exodes massifs et de faire rapport de ses conclusions et recommandations lors de la prochaine session de la Commission au début de 1982.

La décision de la Commission marque l'aboutissement de trois années d'efforts de la part du gouvernement canadien en vue d'attirer l'attention de la communauté internationale sur les causes des grands mouvements de populations enregistrés ces dernières années tout particulièrement dans le Sud-Est asiatique, en Afghanistan et dans diverses régions de l'Afrique et de l'Amérique latine. M. MacGuigan a indiqué que la nomination de M. Sadruddin Aga Khan était un premier pas important dans la poursuite, au sein du système des Nations Unies de solutions aux problèmes qui sont à l'origine des situations que vivent les réfugiés. M. MacGuigan, qui dirige actuellement à Genève, la délégation du Canada à la Conférence des Nations Unies sur la situation des réfugiés, rencontrera le rapporteur spécial aujourd'hui.